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马超石维娜 阳光讯 昨日，本报报道了一篇 《女硕士找工作受

阻悔读研》的文章。近日，《中国青年报》社会调查中心与

新浪网新闻中心也于近期联合开展了一项调查，共有7730人

参与，其中在读或已毕业研究生 4865人。调查显示，52．9％

的人认为现在读硕士研究生不值。读过研的受访者中，35．6

％的人表示后悔，54．5％的人认为，读研还是工作，每个人

应该视自己情况而定。针对以上新情况，本报记者走进高校

进行了采访。 为找工作他转战南北 现任西安某民办高校老师

的文强，是今年7月毕业于北京师范大学的硕士研究生。谈起

当年读研的初衷，文强说：“我的专业比较偏，是材料物理

，毕业后只能去高校或研究机构，所以当时就报考了本校的

硕士研究生。但读了三年下来，我找工作并不顺利。 “为了

求职，我先后到过上海、广西、内蒙古都没找到满意的单位

，现在西安南郊的一所民办高校当代课老师。”说起现在的

收入和待遇，文强无奈地说：“还不如三年前的本科毕业生

。我一个月就拿1500元的工资，跟期望值相差太远了！”单

就找工作而言，文强说自己读研确实有些后悔，因为错过了

三年珍贵的时间。 再有机会我将不考研(Q吧) 正在西安找工

作的杨丽最近很烦。“花了三年时间读研，不仅没有换来一

个更好的工作机会，相反，现在连原本放弃的工作都找不上

了！”她告诉记者，考研之前她在宝鸡某县城高中当了几年

语文教师，为了能在城市找到一份更好的工作，小杨选择了



读研。 “当时觉得研究生肯定比本科生强，哪想到今天就业

这么难。要是当时不辞职，现在也该是教学骨干了，何必到

处乱撞。”说这话时的小杨已经在好几家媒体辗转实习了大

半年，不过，至今没有任何一家给出录用信号。“如果可以

重新选择，我想我不会考研了，”小杨无奈地说。 专家：研

究生就业遭 “寒流 ”导致考研人数减少 西北农林科技大学学

生处的王处长昨日表示，读研三年后面临的就业难，是考研

人数减少的主要原因。研究生的就业形势下滑，今年已经开

始显露。 王处长说：“研究生教育不同于大学本科教育，它

是培养研究型人才。这种研究既有理论的，又有应用的。现

在研究生就业遭遇“寒流”是值得决策部门高度重视的问题

。 无论个人，还是国家，都花费了大量的精力和财力，并且

我们经济的发展不允许对精英教育人才浪费。如果研究生毕

了业就失业，那么说明我们的教育体制和用人体制都存在严

重的问题了。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载

。详细请访问 www.100test.com 


